

# EL BARIO

Periódico imparcial

## SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes . . . . . 1 -pta.  
Fuera, trimestre . . . . . 3 50 ¢

## PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: S. PASCUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

## ANUNCIOS

y reclamos a preetos convencionales  
Toda la correspondencia se dirigirá a  
la Redacción.

## Orihuela pintoresca

### LAS FIESTAS DE OTOÑO

Tiene esta ciudad, una serie de fiestas pintorescas y alegres, cuyos comienzos coinciden con la llegada del otoño, y que se celebran en diferentes calles de diversos barrios.

Son las fiestas de los individuos, que como ellos tienen una fisonomía singular, y reflejan los gustos artísticos de cada porción del pueblo, prescindiendo de las fiestas generales, en que se revela el espíritu de todo el pueblo.

Entre estas fiestas de calle, adquirieron celebridad, las de la antigua Corredera, hoy del Pintor Agrasot, y las del Arrabal Roig, las primeras, por sus divertidas corridas de vacas en las que múltiples torreadores improvisados, causaban las delicias de los espectadores, con las cogidas y sustos que los primeros sufrían; y las del segundo, por los sensacionales y sorprendentes castillos de fuegos artificiales que se quemaban. Las costumbres varían con el transcurso de los años, y aunque se conservan las tradiciones de aquellas lucidas fiestas, se han reducido sus esplendores, pero se celebran.

En cuanto llega Octubre, comienzan esos festejos callejeros, cuyo pretexto es el piadoso acto

de honrar a una imagen patrón del barrio ó de la calle, y los vecinos y agregados, pasan unos días divertidos con sus propias ingeniosas invenciones y ocurrencias.

Las calles del Pintor Agrasot, de San Juan y de Arriba, conservan a sus extremos unos arcos que erigió la piedad de nuestros antepasados, en los que se veneran imágenes de vírgenes, en cuyo obsequio se organizan las fiestas anuales, que como al principio dije, son alegres y divertidas; pues con el adiós que al verano damos los que pasamos los inviernos oriolanos en el aislamiento del contacto popular, porque así lo ha establecido una detestable y añeja práctica local.

En las calles donde arde la fiesta, se construyen arcos de follaje, se cuelgan balcones y ventanas con paños de vivos colores, no faltando los ricos y valiosos pañolones de Manila; se celebran juegos populares que son regocijo de chicos, y a veces travesuras de grandes; hay veladas musicales, con paseo apretado donde las mujeres triunfan por la belleza y los hombres se rinden a sus encantos; no falta el concierto de charamita, ni el espléndido alumbrado eléctrico; se canta una misa que tiene su correspondiente sermón, en el templo más próximo; se hace una lucida procesión,

y se quema la pólvora, que permite la anchura de la vía.

En estas fiestas, como en todas partes que hay aglomeración de público, la pequeña industria, ve un motivo de lucro, y no se equivoca, pues los puestos de garbanzos tostados, avellanas, y otros artículos propios de esos espectáculos populares, hacen un agosto en cualquier mes del año en que nos encontremos.

Hay mucho entusiasmo siempre, en las vías en que se organizan las fiestas, y emulación entre los vecinos de unas y otras porque la de cada cual, sea la mejor, la más atractiva y sensacional, sin que esta competencia, enturbie las relaciones de amistad existentes entre sus organizadores.

Este año, las fiestas de otoño, han comenzado con la que celebraron los vecinos de las calles de Alfonso XIII, Príncipe de Vergara y Sagasta, el día de la Virgen de las Mercedes; ahora les toca la vez a las demás que conservan y cumplen la tradición; veremos qué sorpresas agradables nos guardan los divertidos vecinos de las calles de Agrasot, San Juan y de Arriba, y si los del Arrabal Roig, hacen este año alguna de las que los hicieron célebres en los pasados.

Las de los partidos rurales, se están realizando con mucha animación, alegría y sin incidentes desagradables.

Y así pasará el primer tiempo del otoño, y cuando el frío se empiece a dejar sentir, de jaramos de recordarnos, en las fiestas de calle, que parece que se listan con la crudeza de la estación ventidera.

JUAN FROLLO

## Variedades

### La voz humana y el rayo.

Las descargas eléctricas son motivadas en ciertos parajes y circunstancias por agentes que pudieran aparecer nimios.

En las mesas bolivianas, donde existen a 4.000 y más metros grandes faenas mineras, los pobladores tienen sumas precauciones para librarse de la muerte por los rayos.

Nadie se abriga con pieles de animales, especialmente de vicuña cuya lana es gran conductor de la electricidad atmosférica, y también se ven obligados a comunicarse unos a otros en voz muy baja. Sobre esto último se refiere un episodio novelesco.

Una tarde regresaba a un establecimiento de minería el Sr. Belmares, en compañía de varios compañeros. El cielo se había nublado repentinamente, y alguien presagió cercana tormenta.

Belmares se separó del grupo, y al cabo de algunos momentos entonó con su hermosa voz de tenor la romanza «Amor tu vieta, di non amar».

Apenas sucedieron uno ó dos minutos un rayo vertiginoso, terrible, se desprendió del obscuro nublado y derribó fulminado instantáneamente al cantor y a su cabalgadura.

Sus amigos casi no se dieron cuenta

**EL GLOBO**

**Martinez y Ferrer**

**TEMPORADA DE VERANO**

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

**Gran pañería** Estambres  
Cheviols  
Gérgas

Armitres y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

**LA ALHAMBRA**

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

— DE —

**Jose María Garrigos**

**Temporada de verano de 1911.**

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos.—Especialidad en hilo para trajes de caballero.

**La Alhambra.**—Mayor, 31 y 33.—ORIHUELA.

exacta del fenómeno: tal había sido la rapidez del hecho.

Las vibraciones del aire producidas por la voz fuerte en esos momentos críticos atrajeron el rayo hacia el punto donde se producían esas vibraciones.

**Cantares**

Yo no sé cómo sientes;  
en tí todo son patrañas,  
pues con tu risa me mientes  
y con tu llanto me engañas.

Después de mucho gozar,  
y tras de tanto sufrir,  
solo nos viene á quedar  
la esperanza de morir.

Mira si te odio de veras  
que, aun perdiendo de mi parte,  
quisiera que me quisieras  
para poder despreciarte.

¿Que tus penas son cadenas  
que te causan gran dolor?  
Pero, ¿qué entiendes de penas  
quien nunca ha tenido amor!

Dicen que amar es soñar.  
Si dice verdad la gente,  
de mi puedo asegurar  
que sueño continuamente.

¿Que te mento sin rubor?  
No lo extrañes, vida mía;  
la mentira y el amor  
nacieron el mismo día.

VENTURA VIDAL

ro con la diferencia que en vez de ser la indumentaria de color *albo*—que dicen los vates con melenas—era del color emblema del amor; y no permanecerá sobre un pedestal inmóvil, rígido, que es como se acostumbra, sino sentido en sí y leyendo lo que diga la prensa referente a la guerra talo-turca, la cuestión de Marruecos y la previa censura.

Las cuatro primeras vacas se correrán y banderillearán, refiriéndolas luego al corral, y la quinta y sexta serán picadas, banderilleadas y muertas á estoque por los espadas Jesús Celdrán (Albailero), á quien de antiguo conocemos, y Manuel Santos (Montillano) (si te he visto no me acuerdo) no conocido por el público orcelitano.

Es un programita atrayente y es de asegurar un *albo*, porque, ¿quien por cincuenta céntimos *indecentes* no se pasa una tarde distraída, viendo palpable la escena que hemos oído relatar en la aplaudida zarzuela «Las Estrellas»?

A. O.

**Para las damas**

REVISTA DE LA MODA

**TOROS**

Mañana, segunda corrida de vacas de la serie para esta temporada otoñal, habrán números atractivos, que por lo originales llevarán un inmenso contingente de aficionados á la plaza. En la cuarta vaca, un intrépido para quien su vida tiene insignificante valor, hará la suerte de D. Tancredo, pe-

La combinación del blanco y negro continúa llevándose como antes en estas postrimerias veraniegas. En casi todas las reuniones de damas elegantes, de cada cinco señoras, las cuatro visten la combinación blanco y negro, á no ser que el vestido sea enteramente blanco. Todas las demás

combinaciones hechas con otros colores con el blanco, especialmente el azul, no han logrado desbancar al blanco y negro, que permanecen fieles como un matrimonio modelo de fidelidad conyugal.

La pasada noche en uno de los restaurantes de moda de París, se pudo observar una «toilette» que atraía todas las miradas de las concurrentes. Estaba confeccionada en satén negro con una túnica de crespón blanco, cruzada en el delantero y que se perdía en la parte de atrás bajo un ancho pliegue de satén, el cual caía sobre una cola prolongada, terminando en dos puntas diminutas; la manga, corta, estaba formada alternativamente de crespón y de satén.

Otra «toilette», no menos encantadora, se veía también allí. Era enteramente blanca, confeccionada en velo de seda, y se completaba con una «echarpe» de la misma tela con los extremos galoneados de una tira de armiño puro. No obstante el contraste algo extraño que producía esa guarnición de piel en el velo de seda, el conjunto era de un efecto sorprendente y agradable, que veían con gusto las demás señoras. Sin embargo, no hay que olvidar que las «toilettes» muy originales, ó casi excéntricas, como se suelen decir, requieren un arco apropiado, ó sea un cuerpo esbelto animado por una gracia verdaderamente espiritual.

El traje sastre de tafetán blanco comparte el favor de las elegantes con el de linón bordado y más ó menos guarnecido de enca-

jes. Se ven muchos de unos y otros en las playas y en los balnearios de moda; y con ellos, al atardecer y á la noche, se llevan al brazo, para vestirlos oportunamente, amplios abrigos, formalevita, confeccionados en géneros blancos bordados. Los guardapolvos suelen confeccionarse igualmente en géneros blancos, siendo preferidos el tafetán ó la si esirna engomada, muy útil esta última en los días variables de otoño, porque puede servir á la vez de impermeable.

Los vestidos blancos pueden ser llevados por toda clase de señoras y señoritas, porque las telas con que se confeccionan se prestan á todos los géneros ó estilos, desde el más emperifollado al más sencillo. Después de los riquísimos tejidos de seda, los de lanas finas, el paño y la sarga y la cachemira y los velos, rivalizan con aquéllos, en cuanto á ligereza y suavidad, y los reemplazan admirablemente los linones, la lencería bordada y los encajes.

Las faldas lisas acostumbran á guarnecerse, si son de lencería, con tres anchos volantes religiosos y en el bajo se coloca un entredós de bordado.

Por regla general las faldas de los vestidos de lencería están más adornadas que las de lana y las de seda. Nada de fruncidos en ellas, pero si pliegues en sentido vertical, cosidos hasta la altura de las rodillas; estos pliegues han de ser bastantes anchos, con el fin de que se abuequen con el movimiento de la marcha y ésta no sea dificultosa.

Volviendo al color blanco, es no-

Lencería y géneros blancos especialidad de esta casa

COMERCIO DE TEJIDOS

# Banco de Cartagena

Cartagena — Murcia — Alicante — Sevilla — Cádiz — Huelva — ORIHUELA — Lorca — La Unión — Aguias — Mazarrón — Caravaca — Cieza —  
 Melilla — Hellín — Eche — Yecla — Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES. — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero. — Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables. — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

## CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses á razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. — Los fondos se reintegran á la vista.

cesario hacer constar que en la actualidad la moda se inclina con preferencia al blanco de leche. Los tonos morenos, es decir, de un blanco que no sea blanco puro, son desdeñados. Hasta en los encajes se escoge el blanco blanco, ó el blanco crema ó el color champaña de que hablamos en una de nuestras pasadas revistas. Bajo el punto de vista artístico, hay colores con los cuales el blanco puro contrasta demasiado y es preciso recurrir á un blanco crema, más ó menos fuerte, con el que la combinación resulta más armónica y agradable.

A pesar del abuso que se ha hecho de la combinación del blanco y negro en los vestidos, es indudable que tiene muchos atractivos y que se presta todavía á muchas otras combinaciones, siempre nuevas, porque siempre resultan elegantes y de buen gusto ambos colores combinados.

Y como la semana no da más de sí medespido hasta la próxima, en que veremos si hay más novedades que contar.

CNCEPCIÓN P. MARINÉ.

### El Presidente

DE LA

### Diputación provincial

«Nuestro distinguido y respetable amigo el sabio doctor D. Higinio Formigós, ha sido y está siendo felicísimo por haber sido elegido presidente de la Diputación provincial.

El resultado de la votación no puede sorprendernos á nosotros, como no sorprenderá á nadie que

sepa los méritos que en política tiene contraídos el nuevo presidente, y sume á ellos las prendas reconocidas de talento y actividad, de energía y valimiento que tiene acreditadas este hombre que ostenta por lema una honradez á prueba, y lleva como escudo la ejecutoria de una consecuencia forjada en el yunque del amor constante á las ideas que sustentó el ilustre presidente del Consejo de Ministros, Sr. Canalejas.

No es, empero, propio de nosotros que estamos ligados al doctor Formigós por vínculos de afectos bien probados, tributarle elogios que en realidad merece muy sinceros, pero tampoco puede vedárenos exteriorizar el júbilo inmenso que nos produce el acierto que la Diputación ha demostrado, elevando á la poltrona de su presidencia, al caballero cumplido y al dignísimo político que con tantos arrestos ha sabido demostrar el afecto que siente por la provincia, y en los que de seguro inspirará constantemente sus actos loables para cumplir fielmente la promesa hecha al posesionarse de su nuevo cargo.

Reciba el Dr. Formigós la entusiasta y cariñosísima felicitación que le dedican cuantos en esta casa tienen puesto.»

Así se expresa nuestro colega alicantino «Eco de Levante» y nosotros hacemos nuestras las justas frases de sincero elogio dedicadas al ilustre presidente de la Diputación provincial D. Higinio Formigós.

## NOTICIAS

La distinguida señora doña Carmen Saiz esposa de nuestro amigo el alcalde de esta Ciudad, D. José Ferrer, ha marchado á la capital con objeto de acompañar en su viaje de regreso á su bella hija Aurelia.

En breve contraerá matrimonio un acreditado confitero de la localidad con una bella y elegante señorita también de Orihuela.

No obstante la proximidad de la boda se nos tiene vedado publicar los nombres de los futuros conyuges, quienes en prueba de las muchas simpatías que gozan, están recibiendo infinidad de valiosísimos regalos de sus amistades.

Se ha prorrogado el plazo para la redención á metálico de los mozos del actual remplazo, hasta el día 30 de Noviembre próximo.

Mañana se celebrará en los partidos rurales de Molins y los Huertos, las fiestas que anualmente dedican sus vecinos á la Virgen del Rosario.

Ha terminado el plazo de presentación de instancia, para oposiciones de ingreso en el cuerpo de Ayudantes de Obras públicas.

Se han presentado 36 aspirantes para 25 plazas.

Se encuentra en esta población D. Miguel Fernandez, querido tío de nuestros buenos amigos D. Andres y D. Miguel Lacárcel.

En las noches de hoy y mañana, se celebrarán en nuestro Teatro Circo, secciones cinematográficas, para las que han sido contratadas «Las Granadinas» números de variedades que ha de agradar al público, pues son una especialidad en el arte que cultivan, por lo que creemos se verán muy concurridas todas las secciones.

Con objeto de hacer compras para su acreditado establecimiento de tejidos «La Alhambra», ha salido para Barcelona nuestro excelente amigo D. José Marín Garrigós.

SE VENDE una magnífica prensa de imprimir, marca «Stanophe», de gran tamaño.

Para informes en esta imprenta.

### BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.  
 La Maternidad de la Stma. Virgen.

Imp. de J. Sansano, Orihuela.

## Persianas de cadenera

Las de más duración, mejor terminadas y más baratas, las encontrará el público en el

Almacén de muebles

DE

# JUAN MARIN

calle de Santa Lucia, 10

Sirviéndolas en el día de su encargo á la medida y color que se pida.  
 Si quieren quedar bien servidos, comprad en el citado Establecimiento.

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapear una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

## AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprendidos en la línea férrea de Murcia á Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos á los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

**Maestros Hermanos.** — Trinidad, 3. — 2.º

## Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

**Joaquin Sánchez Ballesta**

Santiago, 5. — ORIHUELA.

## Gran almacén de maderas

DE **Adolfo Wandosell**

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA. — ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

## Disponible

## Hispania COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES

DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO, Féria 6.